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經濟部水利署南區水資源局111年度廉政會報會議紀錄 

開會時間：111年10月17日(星期一)上午9時 

開會地點：本局曾文辦公區第一會議室 

主    席：連局長上堯                紀   錄：呂純寧 

出 席 者：如簽名冊    

          

壹、 主席致詞： 

楊教授及各位同仁大家好，今日召開本局111年度廉政會

報。非常感謝楊教授出席，另因近日臺南地檢忙於查察賄選

等工作而不克與會，仍請楊教授給予大力指導。會議請政風

室依照程序開始進行。 

貳、 上次會議主席裁示事項執行情形：(詳如會議資料) 

主席裁示： 

1、有關109年度廉政會報主席裁示事項(計1項)，已於110年

度廉政會報解除列管。 

2、餘洽悉。 

參、 上級機關重要政風工作指示（詳如會議資料） 

主席裁示： 

1、有關第3點水利署更新「公職人員兼任職務之團體屬公職

人員利益衝突迴避法第3條第1項第4款關係人名冊」，因

水利署多位長官亦多有兼職各學會或協會等組織之理、

監事長及理、監事，本人亦有擔任學會理事等情形，仍

請政風室隨時更新關係人名冊，供同仁辦理採購、補助

業務時參考運用。 
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2、有關公職人員財產申報的部分，目前申報的手續已簡化

許多，且有授權查調資料供下載，仍請各位財產申報義

務人留意申報期限、保險的新增規定，並善盡查詢及確

認申報資料正確之義務。 

3、在此提醒各同仁，目前已進入下半年度委辦計畫前置作

業的評選時期，請各同仁於評選前辦理遴選委員時，除

了在工程會下載符合條件的委員名單之外，也要在水利

署委辦計畫管理系統的工作小組審查參考檢視報表專區

辦理比對作業，以確認這些符合條件的委員目前有無參

與水利署執行中的計畫，並確認該等委員於水利署和所

屬機關一年以內被聘請的次數多寡。 

肆、政風室工作報告（詳如會議資料） 

   主席裁示： 

民意調查這部分請政風室再行擬議精進作為，並將受訪者母

體擴大至五個管理中心。 

楊教授永年： 

1、請政風室於會議前提供會議資料，以利出席委員事先會

議準備。電話訪問如果往質化方向前進，則能深化問卷

調查的內容，譬如訪問里長、重要的廠商。 

2、本人前陣子參與交通部高速公路局南區養護工程分局廉

政平台相關演講，經仔細研閱會議資料發現前副分局長

經檢方提起公訴，南水局可以從這個案例學習、查找相

關判決書，自相關工程單位的個案中彙整研析即可作為

防貪資料。另雖然台南地檢不克與會，亦建議可邀請臺

灣高等檢察署臺南檢察分署檢察官曾昭愷擔任委員。 

主席裁示： 
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如台南地檢不克與會，擬請政風室邀請臺南分檢曾昭愷檢察

官擔任委員。 

伍、專案報告： 

曾文南化聯通管統包工程 A2標參選水利署第三屆「工程行

政透明績優獎」案例分享 

         （報告單位：工務課，詳如會議資料） 

楊教授永年： 

1、工務課的專案報告非常精彩，本人擬提供一個廉政體系

概念供參考，廉政體系就是包括中央政府、地方政府、

非營利組織、社區、營利組織(廠商)，如果以這個角度

來看這份報告，或許可以增加對於地方政府、非營利組

織、營利組織或社區等等的能見度，所以簡報提及的環

保團體除了台灣水資源保育聯盟、荒野保護協會以外，

或許可以有更多。本人亦將相關架構分為3大項，一項行

政透明的資訊，一項資源，還有一項組織間的合作；資

源為南水局有龐大的資源，如何將這些資源和資訊連

結、公告，例如宣布哪些資訊，而這些訊息又將如何影

響資源的分配，又因為資源都掌握在不同的組織，所以

組織間的合作就相形重要。 

2、我們也可以思考如何發揮行政透明的成效，而廉政平台

即為達成行政透明的工具，應非將手段、工具視為追求

的任務，以上報告，謝謝。  

主席裁示： 

我們謝謝楊教授對我們的提醒，就是說不要把工具當成目

的，廉政平台只是我們的工具，我們要讓同仁安心才能去從

事相關的工作，把所有不法的事情都阻擋在我們的防火牆外
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面，藉由廉政平台可以讓檢廉調等司法單位都能知道南水局

辦理的業務，也能夠讓同仁心安理得地工作。 

陸、提案討論：無。 

主席裁示： 

有關明年度參加水利署的工程行政透明績優獎評選會議，本

局第一屆以高屏堰107及108年度採售分離周邊計畫(右岸出

料)參選，第二、三屆都是曾文南化聯通管，政風室需開始

與業務單位討論將選定哪一件工程。(註：已擇訂臺東深層

海水試驗管工程) 

柒、臨時動議：無 

捌、主席裁示： 

本人認為廉政的工作不僅限於本次廉政會報的內容，行政透

明的工作是持續性的，要不斷的精進、努力。另未來如有風

吹草動的地方，政風室同仁均非常熱心，能夠給予同仁相關

諮詢的意見，今天廉政會報到此結束，謝謝楊教授及各位同

仁之參與。 

拾、散會(12時20分) 


